

# Editorial

---

Aunque nuestra revista nació con un “número cero”, este significativo ejemplar 25 nos llena de entusiasmo para continuar el esfuerzo. Es momento de reconocer a quienes han colaborado a lo largo de estos ocho años de ininterrumpida labor editorial. Aquello que comenzó como una inquietud académica predestinada a desaparecer -como en la mayoría de los casos similares-, ha permanecido lo suficiente para considerar su consolidación y viabilidad a largo plazo. Fundamental, el apoyo de la Universidad Autónoma de Aguascalientes y de los profesionales de la salud que han confiado en este proyecto. Gracias a todos.

Desde el primer ejemplar nos propusimos dos aspectos originales que han logrado conservarse: la presencia de alumnos de pre y postgrado en nuestras páginas, y la participación multidisciplinario de médicos, enfermeras, odontólogos, licenciados en salud pública, optometristas y demás ramas afines al tronco común que constituye la ciencia biomédica.

Como ejemplo de esta diversidad, se presenta un trabajo de cirugía experimental básica, desarrollado por residentes de la especialidad, mediante un interesante modelo experimental efectuado en conejos, que aporta conclusiones definitivas sobre el uso de adhesivos sintéticos en anastomosis intestinales.

De interés para los profesionales del cuidado materno infantil, se incluye el artículo referente a los resultados del programa “mamá canguro”, llevado a cabo en el Hospital de la Mujer de nuestro estado, al igual que el reporte de un caso de amaurosis bilateral transitoria a consecuencia de eclampsia y preeclampsia.

Para los odontólogos se presenta un estudio que compara la eficacia de la técnica incisiva y el bloqueo alveolar inferior en la anestesia pulpar, además del ensayo sobre la importancia del chicle en la salud oral, incluido en nuestro dossier Ars Médica.

De interés general es la excelente revisión de la leucemia linfocítica crónica y las magníficas imágenes de resonancia magnética que evidencian la metastatización tipo Pancoast de un cáncer pulmonar.

De gran interés para los profesionales de la salud reproductiva, es el estudio que se incluye sobre la aceptación o rechazo de la vasectomía como procedimiento anticonceptivo; se trata de un trabajo que valora este recurso desde la perspectiva real de usuarios potenciales.

También en el dossier Ars Médica, se discuten las consideraciones bioéticas de la actividad quirúrgica en general, en estos tiempos de cambios vertiginosos que demandan de la profesión una revisión constante del actuar médico y sus repercusiones en la salud y condición de vida de nuestra población.

Enhorabuena a colaboradores y al Centro de Ciencias de la Salud de la Universidad. Esta primera etapa cumplida nos obliga a redoblar esfuerzos. Muchas gracias.

José de la Torre Alcocer  
Editor